Kantonsrat St.Gallen 43.22.04

Postulat SVP-Fraktion / FDP-Fraktion / Die Mitte-EVP-Fraktion: «Erhöhung der Stromproduktion durch effizientere Wasserkraftanlagen im Kanton St.Gallen

Die Wasserkraft als klassische erneuerbare Energie wird auch in Zukunft eine zentrale, wenn nicht sogar eine noch grössere Bedeutung für die Stromerzeugung haben. Während die Wasserkraftwerke in der Schweiz heute knapp 60 Prozent des gesamten Strombedarfs decken, sind es im Kanton St.Gallen lediglich rund 20 Prozent.

Gemäss der Erklärung des «Runden Tischs» zur Wasserkraft, der vom Eidgenössischen Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation einberufen wurde und an dem unter anderen die Konferenz der kantonalen Energiedirektoren, Elektrizitätsunternehmen und der Wasserwirtschaftsverband teilnahmen, gibt es in der Schweiz insgesamt 15 Projekte für Speicherkraftwerke, deren Umsetzung die Stromproduktion bedeutend erhöhen würde. Keines der Projekte liegt auf dem Gebiet des Kantons St.Gallen.

Wie die Regierung in ihrer Antwort zur Interpellation 51.21.107 erwähnt, muss die Problematik der Stromversorgungssicherheit in der Schweiz mit hoher Dringlichkeit behandelt werden. Das gilt auch für den Kanton St.Gallen, und deshalb ist es notwendig, die Effizienz der auf dem Kantonsgebiet bestehenden Wasserkraftwerke zu erhöhen. Ebenso wichtig ist die Prüfung von neuen Standorten, auch für kleinere Anlagen wie Durchlauf-Kraftwerke, Ausleit-, Kanal- und Abwasserkraftwerke. Die Machbarkeit der Wasserkraftnutzung am Alpenrhein muss basierend auf der heutigen Ausgangslage neu beurteilt werden. Die Studien zum Rheinkraftwerk bis zum Jahr 2014 müssen weiterentwickelt werden mit dem Ziel, das vorhandene Energiepotenzial zu nutzen.

Die Regierung wird eingeladen, dem Kantonsrat einen Bericht darüber zu unterbreiten, welche der bestehenden Wasserkraftwerke modernisiert bzw. erweitert werden könnten, welche Standorte für allfällige neue Anlagen in Frage kommen sowie die notwendigen finanziellen und bewilligungstechnischen Voraussetzungen aufzuzeigen, mit dem Ziel, die Stromproduktion im Kanton St.Gallen zu erhöhen.»

13. Juni 2022

SVP-Fraktion FDP-Fraktion Die Mitte-EVP-Fraktion